

 Concejo Municipal De Yumbo	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02		Versión: 2
			Fecha: 01-06-2017
			Página 1 de 8

TRD: 100-02

ACTA No. 182
SESION EXTRAORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 08:20 horas, del diecinueve (19) de diciembre de dos mil veintidós (2022) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca, para realizar junta extraordinaria del año 2022. La Presidencia del Concejal HORACIO CASTILLO PABON. La Secretaria General Sra. MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 2) CASTILLO PABON HORACIO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 6) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 7) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 8) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Aprobación del acta No. 181 del 18 de diciembre de 2022.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Propositiones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Aprobación del acta No. 181 del 18 de diciembre de 2022. Puesta en consideración, es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.

Se registra la presencia de los concejales Diego Parra y William Jaramillo, William Henao y Carlos Villa en la sesión plenaria.

- 6.- Propositiones, no hay sobre la mesa.

El presidente decreta un receso, una vez terminado el receso se continua con el orden del día existiendo el quorum reglamentario.

Se registra la presencia de los concejales Andrés Cruz, Alexander Bejarano, Fernando David Murgueitio en la sesión plenaria.

- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa.
Comunicaciones, si hay sobre la mesa.
Comunicación No. 01 de IMVIYUMBO, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, respecto al diseño del parque línea fue aprobado por la CVC donde no se permite ningún tipo de construcción en la franja de protección del rio Yumbo,

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 8	

TRD: 100-02

Comunicación No. 02 de Secretario General, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, acciones realizadas en la comunidad de peñas negras que estuvo sin agua y se adjunta solicitud enviada a la empresa Celsia sobre la revisión del transformador.

Comunicación No. 03 de Lorena Paola Peña Secretaria de Salud, asunto: respuesta a solicitud en sesión plenaria, respuesta a interrogantes realizados en sesión plenaria

Varios, no hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa: hablaba antier con un comerciante y el decía que el mercado estaba pesado estaba duro, que pareciera que la gente se estuviera yendo a comprar a Cali y la verdad es que tiene razón, dejamos de comprar aquí en Yumbo por irnos a comprar a Cali, en cuanto a mi concierne yo Cali compro lo que no encuentro aquí, pero muchos comerciantes pueden dar fe que yo compro en Yumbo, compro en Yumbo porque ellos pagan impuestos aquí la gente de Cali no paga impuestos aquí, si bien es cierto en el Comercio de Cali y muchas partes le dan trabajo a muchos yumbeños pero también es cierto que aquí el comercio de Yumbo genera una gran cantidad de empleos y si nosotros apoyamos el comercio aquí nosotros estamos apoyando la generación de esos empleos para muchas personas que logran tenerlo en las temporadas cómo la época decembrina, también hay que decirle, le decía el comerciante que tienen que tener en cuenta que no pueden ser exagerados en los precios y deben de comparar el mercado los precios de Cali con los de aquí, porque muchas veces la gente se queja porque los precios de determinados son exagerados pasados altos, pueden superar a los precios de Cali, tiene que ser de lado y lado que los comerciantes tengan en cuenta que no pueden abusar de los precios y que lo yumbeños entendamos que tenemos que apoyar el comercio, porque al apoyar ese comercio estamos apoyando a mucha gente que logra tener esa oportunidad de empleo en época decembrina, Si bien es cierto gran parte del comercio se mueve por los dineros de los contratistas, funcionarios públicos, va a llegar el día y mire que va a pasar hacia el futuro porque ya el señor Petro dijo prácticamente que se van a acabar los contratos de prestación de servicios, entonces cuando ese flujo de dinero deje de entrar, volverá a lo que era antes, hace muchos años tenían que rogarles para que recibieran un puesto aquí, la gente no le gustaba trabajar en el municipio, en esa época el empleo en la zona industrial en las empresas acaparaban la mano de obra, inclusive saben que hacían las empresas antiguamente, hacían convenios con el Sena y preparaban la gente que iba y los preparaban para que fueran técnicos y tecnólogos, por eso en esa época ni los políticos hacían política con la democracia, porque yo he entendido que las entidades como los municipios no están hechos para generar empleo a gran escala y para que no hagan nada sino que está hecho para generar progreso para toda la comunidad, porque hay gente que es buena, muy buenos trabajadores, llámense contratistas llámense trabajadores oficiales llámese personal de carrera administrativa pero hay otros que sinceramente no tiene presentación que nos contraten pero cómo van y dicen que tienen 10 o 15 votos entonces hay que contratarlos, y ya los que se meten en una lista, por eso yo no estoy de acuerdo con la lista cerrada, inclusive no estoy de acuerdo ni con la lista, la política debería de ser el que más votos saque y de ahí para abajo, porque participar en la lista hoy en día el Concejo no solamente aquí sino en diferentes municipios de Colombia se volvió un negocio, hay que patrocinar los teloneros y después de eso hay que meterlos acá sostenerlos acá, entonces yo creo que nosotros tenemos que ir cambiando, yo creo concejales que el futuro político administrativo del municipio de Yumbo se tiene que enrutarse para convertir a Yumbo en una verdadera ciudad, que se han hecho cosas buenas si pero hay muchas cosas que se tienen que hacer hacia futuro, y entre ellas crear sentido de pertenencia a todos lo yumbeños, incluyéndonos nosotros y por cosas pequeñas cómo patrocinar el comercio aquí en Yumbo para que los comerciantes le vaya bien para que la gente tenga su empleo debemos de comenzar a generar ese sentido de pertenencia desde nuestras curules.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz: recordarles que es supremamente importante que recordemos cada una de las acciones para que podamos en el caso específico de la participación ciudadana en las redes sociales tener la posibilidad de aperturar y seguir promoviendo espacios de participación ciudadana, no lo dejemos de pronto ahí pendiente para que podamos seguir avanzando con ese firme propósito de escuchar a la ciudadanía. quería referirme a dos temas, el primero las invitaciones que nos llegan para participar de reuniones ya sean cerradas o específicas porque estas invitaciones particularmente van en contravía de nuestra agenda de trabajo y de las sesiones plenarias del Concejo, caso particular de la mesa de trabajo del 19 de diciembre para lo cual mi ha invitado la

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 3 de 8

TRD: 100-02

Secretaría de Gobierno para tocar un tema de seguridad y de las cámaras de acá del municipio de Yumbo, pero esta reunión es citada para el día de hoy a las 10:00 a.m. prácticamente estamos en la ejecución y el desarrollo de la sesión plenaria y posiblemente si uno se pone a analizar si nos alargamos no va poder uno asistir a esta reunión, pero también en particular porque la señora nos ha regalado una respuesta con la que no hemos quedado nosotros conformes referente a las actuaciones de esta Secretaría conforme a la seguridad que debe de garantizar para lo Yumbeños y para el mismo funcionamiento de esa gran inversión de cámaras de la cual me dio respuesta que yo no había ido a una reunión planteada por la Secretaría por lo tanto ella optó por no mandarme la respuesta requerida de manera técnica, indicarle aquí de manera pública que yo no voy asistir a esta reunión, voy a remitirle este caso de seguridad donde murió una persona de Yumbo, un joven, le voy a mandar el número telefónico un mes y medio después de acontecido el caso, se lo voy a dejar con nuestra señora secretaria para que por favor haciendo uso de su buenos oficios se lo remita y ella le explique a los afectados que es lo que está sucediendo, porque cómo es posible que ante dichos eventos la secretaria encargada de garantizar que sea un seguimiento, de garantizarnos aunque sea unos resultados se pronuncia un mes y medio posterior, si quiero dejar claridad y constancia del tema porque me parece que es absurdo de que no es coherente de que finalmente si nosotros seguimos jugando y legalizando ese tipo de acciones pues van a seguir las cosas en el municipio de Yumbo de igual manera, acá lo Yumbeños nos tenemos que volver exigentes, no tenemos que agradecerle al cajero porque nos da nuestra plata, no tenemos que agradecerle al gobierno municipal porque cumple medianamente lo prometido, debemos de exigir las obras de calidad debemos de exigir esas acciones que merecemos lo yumbeños para mejorar nuestra comunidad y para ser uno de los mejores viví dineros de todo Colombia porque tenemos todas las capacidades para tener nuestro hospital con los servicios requeridos, para tener seguridad, para tener desarrollo económico sostenible y amigable con el medio ambiente, para que no nos pase solamente que se ejecutaron este año más de 400,000 millones y los resultados que nosotros necesitamos como comunidad no lo sentimos, nos sentimos esa seguridad nos sentimos esa autoridad dentro de cada una de las cosas que pueden inferir en la justicia en la movilidad.

No es criticar por criticar, salgan ustedes señores Concejales Yumbeños no más en el tema de movilidad como está de impactado negativamente, porque antes uno veía irrespeto de las normas de tránsito posiblemente en lo rural y las laderas, ahora bajan por las calles céntricas principales, al lado de la alcaldía, muy cerca de la policía muy cerca de los guardas de tránsito y sigue la problemática de personas sin casco, motos que presumo que nos deben de tener ni siquiera seguro obligatorio porque anden sin placa, o con la placa volteada, en contravía, posiblemente gente alicorada ocasionando daños en el bien ajeno y la vida de los demás sin importarles que nuestros derechos terminan donde empiezan los derechos de las demás personas, y que una acción conlleva a otra acción, porque si de hecho la SIJIN nos para que a todo el día una camioneta al frente de la zona bancaria pero la gente no puede parquearse y todos sabemos que por orden de todo el tema de tránsito no deberían de utilizar las zonas azules durante todo el día cómo parqueadero sino que es durante el lapso de tiempo, pero si la misma autoridad pone el desorden, si aquí la misma alcaldía se ha vuelto los corredores un sector de inseguridad de drogadicción, Si tenemos la casa desordenada si se está cayendo a pedazos que le podemos exigir a nuestra comunidad para que tenga aunque sea sus espacios verdes sus andenes limpios para que tengan ese sentido de pertenencia por Yumbo, cuando vivimos en un caos tan terrible en donde tenemos problemática de basura de inseguridad de desempleo, donde no vemos la inversión social con el corazón con el sentido de pertenencia, eso da por resultado una sociedad violenta, es cómo si el Concejo Municipal dentro mantuviera sucio pues cualquiera coge un papel lo arruga y lo tira porque es un sitio que no merece ese respeto y esa responsabilidad social, eso está sucediendo en Yumbo, es un sitio que cómo no hay autoridad que cómo hay basuras que cómo no hay salud que cómo nadie le dice nada a nadie es una sociedad extremadamente violenta y quien lidera el barco en este caso el Alcalde pues ha dejado de realizar sus funciones constitucionales para garantizarnos el orden de esta municipalidad o aunque sea si lo ha tratado de ejecutar pues no le está saliendo bien, Yumbo está en estos momentos en una situación que la gente ha perdido bastante la credibilidad de los actores públicos y hay una esperanza gigante de que todo cambie porque no tenemos el Yumbo que necesitamos y queremos, porque cuando nosotros escuchamos que Yumbo es uno de los municipios más ricos de

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 8	

TRD: 100-02

todo Colombia y analizamos ese cuantioso presupuesto pues nosotros cómo ciudadanos quedaban muy decepcionados de los resultados que tenemos.

De ese mismo modo me refiero a un comité que es creado por la administración municipal de exoneración de empresas, que se rige bajo unos acuerdos a los cuales se ha sometido la clase empresarial para poder generar espacios para lo yumbeños y de inversión de responsabilidad social para lo Yumbeños, lamentablemente estos espacios los convocan y ha sido una crítica permanente de este servidor cuando nosotros estamos aquí trabajando y sesionando, aquí mismo en las actas dice que el Concejal Horacio Castillo que es nuestro presidente ha estado ausente de las reuniones porque en ese momento que se citan esas importantísimas asambleas no se puede ir por qué estamos acá sesionando cumpliendo con nuestro deber, cuál es el propósito de la administración colocar ese horario para que nosotros cómo concejales no vamos, inclusive desde acá se había habilitado de que iba a ir un Concejal en su momento fue el Concejal Giovanny Escobar que me cedió a mí ese puesto dentro de esta mesa de trabajo y que lamentablemente que por esas cuestiones yo quería o de que somos oposición y que decimos lo que tenemos que decir no se nos extiende la invitación, porque habló ese tema en específico, porque sería muy importante que consideráramos para el otro año señores Concejales poder citar a quienes desde hacienda y rentas coordinan este comité para que nos entreguen una relación de esas personas que fueron beneficiadas por eso acuerdos de exoneración que para el año 2021 2022 nos indica que esas empresas debieron haber invertido socialmente 389 millones en el 2020 a 2021 y del 2021 al 2022 513 millones de pesos, nosotros queremos conocer al detalle en donde se hicieron esas inversiones, visitar esas inversiones conocer quiénes fueron los ciudadanos que se están beneficiando de esas acciones, porque no vale de nada que nosotros promovamos acuerdos para garantizar el empleo de lo yumbeños, para que nos sigamos viendo que salen 10 buses para Cali y los municipios vecinos de trabajadores de la industria de alguna empresa en particular y que de aquí de Yumbo no salga un bus completo, estos temas les tenemos que poner especial atención y cuidado porque no podemos seguir pasando por alto que esas exoneraciones millonarias que dejan de pagar los empresarios no nos sirvan a nosotros para mitigar ese problema del desempleo y a su vez nos incrementen los problemas de drogadicción de violencia de inseguridad porque eso conlleva a que nuestra comunidad se nos pierda en el camino, pierde inclusive la expectativa de formarse porque para que me forme si no va a haber oportunidad de vincularme laboralmente en la zona empresarial, tenemos que apuntarle este tipo de esfuerzos institucionales porque en estos gobierno de cambio que pretendemos nosotros van a suceder para las próximas elecciones no podemos permitir que la gente siga llevando del arrume y que siga soportando todo lo malo del municipio de Yumbo sino que se beneficie que se vea que somos un municipio rico.

Tiene la palabra el Concejal Fernando Murgueitio: pienso que las intervenciones que han hecho mis dos compañeros del Concejo Carlos Villa y Andrés Cruz hay mucho que reflexionar, pienso que sí es importante y es nuestra tarea pensarnos a Yumbo, pensar que le conviene más y qué decisiones administrativas se tienen que tomar para transformar la realidad de nuestra gente, muchas veces se nos olvida cuál es el propósito de administrar lo público, que es lograr ser lo más eficiente y eficaz con ese dinero para lograr la felicidad de la comunidad y su bienestar, estoy de acuerdo frente a la preocupación que tiene Villa de cuando se disminuya si por alguna razón coge fuerza o logra hacerlo este gobierno disminuir los contratos de prestación de servicios y demás pues que ese porcentaje para hablar de la realidad que ahora porque tengo que ser también honesto, una gran cantidad de personal contratado en esta oportunidad por la administración no son de Yumbo, no gastan en Yumbo, si hay una gran población que si recibe ese dinero y ese dinero circula aquí en Yumbo y se necesita, hay que buscar la herramienta y la estrategia para hacerlo, ojalá así fuera también la contratación de todo, porque lastimosamente y es algo de lo que se ha aprendido y tenemos que cambiar es que los contratistas grandes ni siquiera son de Yumbo y no invierten en Yumbo, ojalá nosotros lográramos que esos contratistas fueran de Yumbo para que la riqueza se quede en Yumbo, por ejemplo el tema del PAE genera una inversión cercana a 70,000 millones, si ese modelo lo utilizáramos con las panaderías y restaurantes que tiene Yumbo etc. y se pudiese lograr esa distribución de riqueza obviamente esa utilidad de todo ese dinero invertido podría llegar a la misma gente de Yumbo y generar más riqueza en nuestros mismos coterráneos y así muchas otras cosas, estoy de acuerdo con Villa y que estimular más el consumo en Yumbo y lograr que los comerciantes logren ese propósito.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 5 de 8

TRD: 100-02

Quiero mostrarles esta foto en la calle cuarta que es doble sentido donde está prohibido Parquear, esta foto la he mostrado en los tres años que llevo de Concejal por lo menos siete veces, siempre llamo la atención a Tránsito por esto aquí no se puede parquear, y siempre son los mismos carros, aquí se comprometieron a que iban a hacer eso, se ha hablado mucho de la salida de la 19 que genera accidentes, que la gente no es capaz de moverse 300 m que no es capaz de hacer el retorno para coger las Américas sino que se meten en contravía generando sigüientes y así un montón de puntos más donde se necesita orden, aquí tendría que ser amigos políticos para que esto pase, simpatizante de esta administración me atrevería decir eso, tienen tanta influencia y tanto poder que el tránsito no los puede mover.

Ayer me tocó ver cómo un guarda de tránsito en la ciudad de Cali detiene un señor que iba en la moto y el de atrás iba sin casco, el del tránsito les llamó la atención y bajo al muchacho que iba sin casco, no les puso comparando, aunque no pareciera yo estoy de acuerdo con esa medida, los paro, corregido el error y le advirtió y corrigió el problema, aquí yo no necesito que le pongan comparendos a ellos, lo que necesitamos es que les hagamos entender que ahí no se puede parquear, y quiero decir que esto es lo que refleja esta administración, no hay coherencia, no hay autoridad no hay intención de resolver los problemas, no hay interés de nada, eso lo que estamos viviendo, lo vivimos en el hospital, le decimos atiendan a la gente y rechazan a la gente y devuelvan a la gente constantemente, donde está el amor sentido de pertenencia y respeto mínimo que le deben de tener a la gente, en estos días estuve en una reunión el concejal Henao me invitó, la gente quiere bloquear la vía a Dapa porque están en contra de ese semáforo, sin duda alguna un semáforo que no debería de existir, llevamos cinco días esperando que nos den la respuesta infraestructura de ese diseño para poder hacer la acción popular, aquí cuántas veces se han comprometido en qué van a resolver los problemas pero no hay permanencia, el Estado no puede ser así, tiene que hacer respetar la constitución y la leyes y la autoridad, por eso es que las bandas criminales y tomado los colegios llenando de drogas nuestros niños, destruyendo nuestra sociedad, por eso es que la gente aquí se enferma y terminan cómo el caso que nos cuenta Andrés, la niña sin su aparato reproductor, destruyó su futuro desarrollo de familia porque no se le pudo atender o simplemente se le rechaza, o le dicen que no es una urgencia, el Estado no puede ceder en eso, es increíble entonces uno dice qué más podemos hacer, aca le decimos al alcalde haga algo y seguimos no igual sino peor, los pocos aciertos que pueda tener se le van a opacar y es parte del mensaje que seguimos insistiendo, la autoridad no puede ceder, uno no puede entregar la autoridad a favores políticos, hay cosas mínimas en las cuales no se puede hacer política con ello, con la salud no se puede hacer política con la seguridad no se puede hacer política, con el espacio público no se puede hacer política y aquí pareciera que no hubiese límites que no tuviésemos límites, hay que exigir que haya respeto mínimo, ah que en otras cosas con las que hace política, a quien benefician no se de subsidio de vivienda y todas esas cosas, bueno ahí lo pueden entregar a dedo y saber dónde se pueden pavimentar y donde no, hasta eso uno diría lo pueden hacer porque eso ya es voluntad política, pero uno con lo que no puede jugar en política es con los máximos que protege el Estado la constitución y la ley, ojalá vuelva el orden pronto a nuestro municipio Yumbo y la garantías.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa: quiero decir que muchas cosas de lo que han dicho tanto Andrés, Fernando Murgueitio son ciertas pero hay otras en que no hay coherencia y que ellos tienen derecho a opinar desde su punto de vista, no todo es malo, se han hecho cosas buenas pero eso es cómo el cuento si uno coge una hoja en blanco y le coloca un punto negro en la mitad y le colocará a alguien para que diga usted que ve aquí, la gente no va a mirar si no el punto negro no mira que lo demás es blanco, no todo es malo, cuando el Concejal Andrés Cruz habla de \$400,000,000,000 si me gustaría que el Concejal Andrés Cruz hiciera la tarea de mirar cuánto dinero llega por transferencia de la nación, que el Concejal Cruz sume cuánto dinero se saca del presupuesto para pagar los empleados de carrera administrativa, me gustaría que el Concejal Cruz revisara cuánto vale la convención colectiva de los trabajadores oficiales, me gustaría que revisara la contratación de prestación de servicios, los pagos de servicio, los pagos a los bancos, que sumara que se ha invertido y que no se ha invertido, me gustaría que hiciera toda esa sumatoria porque no le podemos salir a decir a la gente es que son \$400,000,000,000 y eso han gastado, no podemos y estoy de acuerdo en el control político hacerlo sin coherencia sin decir las cosas cómo son, me gustaría que el Concejal Andrés Cruz pasara

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6 de 8	

TRD: 100-02

una relación de las empresas que están exoneradas o que se exoneraron en el pasado, yo pienso que sería bueno analizar los pro y los contra de las exoneraciones, aquí llegó Babarfa Ilego Postobón dos grandes empresas a nivel nacional, creo que llegaron en la administración de Alba Leticia, no pagaron impuestos en un tiempo pero hoy en día están tributando a Yumbo, y en la época de Fernando comenzó a tributar, hay que analizar todo eso para poder salir aquí y ser coherente con lo que se dice con la razón y con la realidad, entonces por eso me gustaría concejal Andrés Cruz pidiera una relación a hacienda de qué empresa están exoneradas y cómo se dio la exoneración, porque si se le manda a la gente mensajes equivocados pues estamos cometiendo el error de desinformar a la comunidad. En cuanto al mal parqueo, yo con todo respeto le digo a Fernando que es el mal parqueo, mire, oye las noticias de Caracol sería bueno que miraran Como la gente adyacente al CAM en Bogotá se están quejando porque todos los funcionarios del CAM están parqueando en su barrio y eso es a nivel nacional, vayan a Cali y a toda parte, y aquí en Yumbo se ve más porque las calles son angostas, yo lo he criticado y pedido que ejerzan ese control para evitar los parqueos en zonas prohibidas, eso no es de ahora que hay carros mal parqueados, eso se dio 20 años atrás, pasó en la misma administración de Fernando, gente que se parqueaban mal y que se siguen parqueando, los mismos comerciantes cometen el error de Parquearse, o sea que eso no es exclusividad de esta administración para que lo hagamos ver de esa manera, no, yo tengo y puedo buscar las grabaciones donde en esa época también pedía el abuso que cometían por el mal parqueo en la administración de Fernando en la administración de Ferney de Carlos Bejarano, es una cuestión de cultura, la gente no entiende, pero si bien es cierto la gente se parquea donde le da la gana también es cierto que tenemos no sé cuántos guardas tenemos en Yumbo, 36 me dice Fernando pero por Dios, la gente que va sin casco pasan por encima de los guardas y no hacen nada, eso no es culpa del alcalde no es culpa de Ingrid, aquí lo denuncie en días pasados, en la quinta se habían parqueado unos carros sobre el andén, dejaban un carril para pasar los carros y se estaba generando un embotellamiento, los guardas pasan y ven los carros sobre los andenes y no dicen nada, control de espacio público de gobierno tampoco dicen nada, eso no es culpa del alcalde, el Alcalde necesita que lo funcionarios públicos que están en la administración produzcan, generen confianza en la comunidad, se han cometido errores en diferentes administraciones y yo sé que se han cometido errores no de mala fe en si no por circunstancias muchas veces ajenas al burgo maestre, al alcalde, porque muchas veces son los mismos funcionarios que son delegados a cumplir funciones y no las cumplen, pero todo cae en cabeza del alcalde, el parqueo no es de ahora eso desde hace mucho tiempo atrás, yo pienso que si vamos a hacer un control político lo hagamos con coherencia diciendo, vamos hablar del Concejo, que culpa tiene Marisol en el Concejo porque hay funcionarios que aquí llegan tarde, llegan cuando les da la gana, se han puesto su propio horario, eso no es culpa de ella, aquí hay funcionarios que llegan a las 8:30, 09:00 de la mañana, y la comunidad tiene que darse cuenta, el otro año se van a dar cuenta cuanto se gana cada funcionario, y de una vez les digo a Dios gracias y a que me eligieron presidente, aquí nunca ha habido un control disciplinario, nada pero vamos a trasladárselo a Personería y a Contraloría, así sea una hora o dos horas si no llegan temprano se les descuenta y punto y nos asesoramos de Contraloría y Personería, así debería ser en toda la administración acabar con esa alcahuetería, hay funcionarios que fuera de que llegan a las 8:30 o nueve luego salen y se van, se van para el parque se van para el Belalcázar, eso es culpa del alcalde? Es culpa de los jefes inmediatos, entonces no le echemos la culpa al alcalde de todo ni le pongamos cifras de 400,000 millones cuando no es cierto, los recursos propios del municipio de Yumbo este año no alcanzó a llegar a los 300,000 millones, me gustaría que buscara esa cifra, vamos a traer las cifras que son, porque el presupuesto del municipio de Yumbo se engrosa con las transacciones o los traslados que vienen desde Bogotá para los profesores para otras cosas que son intocables por el alcalde, y no nos metamos mentiras y no le vamos a echar la culpa de contratación burocrática al alcalde de ahora porque eso viene de administraciones anteriores, no le echemos los males del pasados no se los carguemos solamente a esta administración, todos somos corresponsables de lo que pasa en el municipio, la clase política de ayer y de hoy somos responsables, hagamos un control político reconociendo que hemos pecado de buena fe pero no tratemos de decir que todo en esta administración es malo, no, yo pienso que tenemos que llegar es pensando en el futuro y de cómo vamos a unirnos todos para erigir un alcalde que en verdad garantice el desarrollo la paz y la tranquilidad en nuestro municipio, yo en estos días voy a lanzar una

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 7 de 8

TRD: 100-02

propuesta que les garantizo que esa propuesta ni siquiera el pacto histórico con quienes tengo controversia pero no soy enemigo de ellos me van a dar la razón en lo que voy a decir, sé que va a molestar a mucha gente pero va hacer algo que va a generar comentarios, los buenos los van a hacer a vox populi porque es algo que le tiene que convenir al Municipio y que tiene que pasar porque cómo vamos, vamos mal, pero no podemos seguir haciendo un control político simple y llanamente para decir lo que no es coherente con la realidad.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz: refiriéndome a las palabras del Concejal Villa, yo si le quiero decir que para mí y para muchos ciudadanos esta administración ha sido lamentable, ha sido muy mala, y las cosas buenas que tiene la administración son los salarios de los jefes de despacho y lo que llegan a los contratistas pero si nos ponemos hacer una relación de las cosas buenas y las cosas malas de verdad que van a seguir siendo mucho más las malas que las buenas y específicamente hablando de los más de \$400,000,000,000 independientemente de que sean ingresos corrientes de libre destinación o ingresos con destinación específica que son los que prácticamente vienen desde el gobierno desde la 70 realidad de algunos ministerio para unos programas específicos aun así y todo pagando nóminas etc. etc. de funcionamiento de la administración municipal, ustedes se ponen a hacer las comparativas con otros municipios y son desproporcionadas porque Yumbo tiene unas condiciones económicas excepcionales que no están generando los beneficios y los impactos positivos que requerimos nosotros lo yumbeños, pero eso sí se gasta mucha plata en estudios y gestiones en planes y estrategias etc. etc. en un poco de cosas muy gaseosas pero al final no tenemos el producto esperado que es el beneficio para toda la comunidad del municipio de Yumbo, para ser muy puntual en la parte económica de nuestro municipio y con respecto a las exoneradas si le hacemos una interventoría puntual por los años anteriores frente al propósito de esas mismas exoneraciones empresariales y su objetivo de disminuir el desempleo del municipio Yumbo, de mejorar el asentamiento de las empresas y de mejorar esa inversión social que hacen ellas por responsabilidad no creo que llenemos las expectativas de lo que estamos nosotros promoviendo con algunos acuerdos que se han sancionado por parte de la administración municipal y que hemos discutido nosotros acá en el Concejo porque para nosotros no es bueno que generemos estas expectativas laborales y que no se cumplan y que hayan micos muchas veces en alguno de esos acuerdos favoreciendo a esa clase empresarial que deja de pagar millones de pesos al Municipio de Yumbo por ofrecernos empleo pero que finalmente no se consolida, no ha habido nunca una administración que pueden sustentar el tema de las exoneradas de una buena forma que nos de seguridad de que todo se está realizando de buena manera, Inclusive me atrevo a decir que eso se está realizando mal y se ha venido realizando mal y necesitamos un comité de exoneración y de seguimiento empresarial que nos garantice los resultados y que exija, ojalá nos pasarán también una relación de cuáles empresas han incumplido y a cuales se les ha quitado la exoneración empresarial y van a ver que son muy pocas y cuáles son esas inversiones sociales que debieron de hacer estas empresas para nuestra municipalidad, a que por favor lo yumbeños nos escriban a la redes sociales y nos indiquen cuáles son esas inversiones, que yo sepa durante la administración en el que estuve participando de Desarrollo Económico y de Planeación se logró hacer el polideportivo de Arroyohondo, se vio que hubo una inversión social y se generó un programa para fortalecer con indumentaria algunas cocinas del IMETY pero de resto yo si creo que si han habido acciones empresariales deberíamos de conocerlas, no como en Cali, las comparaciones son odiosas, las comunas ubicadas en las laderas en estos días visité muy cerca del lugar que se conoce cómo polvorines enseguida de un batallón militar una inversión empresarial de dirección social en donde les hicieron un mega polideportivo con muchas canchas con múltiples funciones, auditorios, muchas sintéticas y al lado hay una guardería para esas personas de bajos y escasos recursos económicos que requieren de estar desocupados en el día dejando sus pequeños educándose y ellos si pueden ir a trabajar tranquilos, esa es una de las iniciativas que debemos de promover nosotros desde el cambio y desde las administraciones que van a entrar, porque a esta prácticamente le que el último año y poder ejercer ese tipo de acciones con tiempo y no en el último año para que queden acciones incompletas, por eso sustento y mantengo mi palabra, me parece que si ha sido una administración mala, también de que el tema de las exoneradas nos debe generar más beneficios y que debemos de quitarnos ese discurso de que Petro va a quitar todos los contratos de prestación de servicios lo que va a tratar de realizar el

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 8 de 8

TRD: 100-02

gobierno nacional es que no existan más esos contratos que no vienen a trabajar, que se establezcan los contratos necesarios para funcionar y que no se genere esa injusticia de personas que tienen muchos contratos y no los cumplen porque eso es plata del recurso público que muchas veces está utilizando para temas politiqueros y burocráticos y se deja de invertir en las comunidades en donde realmente se necesita, entonces no confundamos, tratamos es de generar políticas nacionales para la eficiencia de las administraciones territoriales y del gobierno nacional.

La secretaria deja constancia de la asistencia de 15 concejales a la sesión plenaria.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 09:50 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 20 de diciembre del 2022, a partir de las 08:00 horas.


HORACIO CASTILLO PABON
Presidente


MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co